

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes. Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»
Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Ondas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas | Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 16 DE ENERO DE 1930

Número 3335

Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

(Continúa)

Los protestantes

no podían ver con agrado aquel intenso movimiento religioso del pueblo nicaragüense y se dieron a la tarea de congregar adeptos para sus reuniones y lanzar hojas sueltas por las calles, tratando así de desvirtuar los actos más significativos de nuestra Religión. Una de sus hojas trataba de la Santa Misa. No podía ser más propia de ellos tanto por su mala fe como por su malicia. Jamás la Iglesia Católica ha dicho que el sacerdote en la Santa Misa mata a Cristo para que pueda haber verdadero sacrificio. Si así fuera, desde un principio hubiese tenido que hablar de la resurrección incesante de Jesús para volverlo a matar en el sacrificio del día siguiente. Son cosas estas tan repugnantes por su insensatez y maldad, que no merecen el honor de comentarlas, pues hasta los niños de catecismo saben que es incruento o sin derramamiento de sangre el sacrificio de la Santa Misa; que Cristo ha muerto una sola vez y no volverá a morir más.

Un hermoso Editorial

salió el día 31 en «El Centroamericano», titulado «EL PORQUE DEL CONGRESO EU. CARISTICO DE NICARAGUA». Es casi lo único que trajimos de todo cuanto allá se escribió. Entresacamos algunos párrafos:

«...A nuestro parecer el Congreso que va a efectuarse no será sino una grandiosa demostración de fuerza, una demostración de la recia y sólida estructura de la organización religiosa del catolicismo nicaragüense, frente al avance de sectas extrañas que intentan la conquista espiritual con el fin de facilitar la conquista política y material de nuestro país.

...Reavivemos nuestra fe católica por amor a nuestra patria. Tengamos el valor de confesarla y de practicarla. Ninguna religión ni secta alguna del mundo puede ufanarse de tantas grandezas, tantos heroísmos, tantas bellezas y gloriosas tradiciones como las que llenan las páginas incontables de la historia de nuestra religión.

... Enorgullecamos, nicaragüenses, de ser católicos; no olvidemos que la religión así como el idioma son dos baluartes que debemos oponer a todo intento de conquista, venga de donde viniere».

El periódico pertenece a los señores Gustavo Abaunza padre e hijo y es digno de elogio por su sensatez y buen juicio en juzgar estos altos problemas de la vida política y religiosa de aquella nación.

SEGUNDO DIA DEL CONGRESO, 1º DE ENERO

La Misa de Comunión de las 6

fué celebrada en el Altar Mayor de la Catedral por el Excmo. Sr. Internuncio. Imposible hubiera sido que él solo distribuyera la Sagrada Comunión a los miles de fieles que se agrupaban en torno de la gran balastrada del presbiterio. Muchos sacerdotes

le ayudaron en este oficio propio de los ángeles, fuera de que todos los numerosos celebrantes de ese día habían también repartido el Pan Divino. Conforme a los deseos del representante de Su Santidad, el que estas líneas escribe predicó durante una parte de la Misa sobre el santo Sacrificio de nuestros altares y muchas señoritas cantaron bajo la dirección del competente profesor Parrilla.

La Segunda Misa Pontifical a las 9 del día primero

la celebró el Excmo. Sr. Arzobispo de Managua con asistencia de todos los demás ilustres Prelados y del numeroso clero. El Coro estuvo a cargo de los alumnos del Seminario bajo la dirección del M. I. Sr. Canónigo Andara. A esta Misa asistieron también las altas autoridades civiles de León y los representantes de los poderes públicos de la República. La concurrencia de fieles fué imponente por su número y por la viva fe con que asistía a estos actos.

La segunda sesión solemne del Congreso

se verificó inmediatamente después de la Pontifical. La del día anterior pertenecía al Clero y esta segunda a los caballeros y señoras designados de antemano. Permítasenos consignar al menos cuáles fueron los temas principales de las conferencias de los sacerdotes el día 31, pues sólo hicimos mención de los Ilmos. Sres. Prelados que habían tomado la

El enemigo ha quedado muy desanimado con este fracaso tan evidente y se ha convencido de la inutilidad de sus trabajos para impedir que lleguen al seno de la Cámara hombres que sean una verdadera garantía para la Religión y la Patria.

Corresponsal

Agradecimiento

Doy gracias a Jesús Nazareno y a la Virgen de los Angeles por un favor que por su intercesión alcancé al implorar la salud de mi hijita Gladis.

Amelia M. de Hidalgo

San José, enero de 1930.

El Cerro del Espíritu Santo ¿Por qué se llama así? Se despeja la incógnita!

Con todo cariño a mi amigo el Pbro. Feodoro Sebrando

Sr. Editor del «CORREO NACIONAL» San José.

Estimado amigo:

Una correspondencia histórica sobre la Ciudad de Esparta, publicada en el número correspondiente al sábado, de su importante diario, ha venido a confirmar la relación, que sobre la nominación DEL ESPIRITU SANTO, dada a nuestro Cerro, donde se trata de erigir un monumento a Cristo Rey, hacía el venerable anciano, don José Granados, vecino de Concepción de San Ramón, a don Adolfo Murillo, importante vecino de Naranjo.

Dicho señor refería, que en una de las incursiones más poderosas que hicieron los piratas sobre la Ciudad de Esparta, unos días antes, las autoridades acordaron trasladar los tesoros sagrados al Cerro en referencia, que titularon, desde esa fecha: DEL ESPIRITU SANTO.

Esto queda confirmado con los datos históricos de la Ciudad de Esparta, publicados en su diario, cuando dice: Por estar tan cerca del puerto de Caldera, Esparta fue víctima de las incursiones de los piratas, quienes la saquearon e incendiaron por segunda vez en el año 1686...

Tenemos, pues, comprobado que Esparta era víctima de re-

palabra. Los temas fueron estos: «Las cofradías del Santísimo» por el Rev. Padre Rossi, jesuita; «La necesidad de la buena prensa en la vida cristiana» por el Pbro. Vicente Vega;

«La comunión de los primeros viernes» por el Pbro. Manuel Díaz Rayon, jesuita.

Continuará

En Rusia escasean los profesionales

Moscou.—La Bolsa del Trabajo de Moscou, en un informe publicado por la Pravda, declara que la industria soviética está falta de millares de ingenieros y se declara impotente para suplir esta escasez, declarando al mismo tiempo su extrañeza de que los jóvenes se nieguen a seguir

petidas invasiones de los piratas. Sobre esto no hay duda. Que las autoridades acordaran poner en lugar seguro, dada la rapacidad de los malechores, los tesoros sagrados, es también lógico.

Que escogieran un Cerro, entonces inaccesible, por encontrarse inexplorada esta sección de la República, también era muy natural y prudente.

Además, como dicho Cerro se separa de las cordilleras continuas que, como formidables barreras, encierran la meseta central, es un dato que tendrían muy presente los pacíficos pobladores de Esparta para guardar sus tesoros, pues lo hacía infundible con otras de tantas alturas, que cuando la vegetación está en estado salvaje fácilmente se confunden unas con otras.

Y, por último, llamándose la Ciudad de Esparta, Ciudad del Espíritu Santo, es también casi seguro que de aquí arranque la nominación del Cerro del Espíritu Santo.

Entrego a la consideración de los aficionados a estos estudios estas breves líneas.

De Ud. affmo. amigo,

José del Olmo

Naranjo, 11 de enero de 1930.

las carreras técnicas. Podemos evitarnos la perplejidad de la susodicha institución, leyendo los números procedentes del mismo diario, donde encontraríamos informaciones relativas a la deportación de gran número de ingenieros, enviados sin juicio previo a Siberia por orden de la Tcheka, así como la lista interminable de asesinatos y a los malos tratos y vejámenes a que los obreros someten al personal facultativo.

Nos limitaremos a referir un caso típico. El joven e inteligente ingeniero Kryssin, hijo él mismo de un obrero, ha sido asesinado en Kasan por un obrero descontento de no haber obtenido un permiso que había solicitado. El Comité de Sindicatos, después de examinar el asunto, ha declarado que el asesino no era culpable puesto que su crimen solo era una manifestación de la lucha de clases.

Suscribese a este diario

Hogar de Plácemes

El apreciable hogar de los distinguidos amigos don Roberto Fernández y su virtuosa señora doña Alicia de la Paz está de regocijo con el feliz arribo de una preciosa muñequita que ha venido a llenar de dicha los corazones de sus progenitores y de su buena abuelita doña Tulita A. v. de la Paz. Deseamos a la primogénita toda clase de venturas en unión de sus papás.

Yamo

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

De Naranjo

El Partido Constitucional forma la gran mayoría de este cantón. Todos sus distritos y barrios se han afiliado al partido que promete ser una garantía para llegar al fiel cumplimiento de la Constitución. El domingo pasado estubo aquí una comisión del Partido Unión Nacional Independiente y, a pesar de que recorrió la ciudad enarbolando su flamante bandera, no le siguió nadie, teniendo que levantar el campo poco después, no sin antes lanzar algunos gratuitos cargos al Partido Constitucional, que serán oportunamente refutados por los oradores de este partido.

El Templo de los Besos y de las Lágrimas

Hemos pasado la puerta, guardada por el canchero turco cubierto con el fez y reclinado sobre unas esterillas. Por ley de herencia, conserva las llaves del primer templo de la cristiandad. A poco de entrar, hemos adorado el alabastro que cubre la piedra donde fue depositado y ungido el cuerpo de Cristo después del descendimiento. A la derecha, 30 escaleras de piedra nos llevarán al Gólgota. Internándonos por la izquierda, cruzaremos una nave en plena sombra para salir a la rotunda en el centro de la cual se halla el edículo que contiene el Santo Sepulcro.

El Dios al que las naciones han elevado las más bellas Catedrales, los más suntuosos templos y monumentos aquí, en el sitio preciso de su pasión y muerte, permanece en una pobreza y en una humillación impresionantes. La humedad ha llenado de escamas la cúpula de esta rotunda; la otra cúpula de la capilla griega, que se halla en frente del Santo Sepulcro, quedó destruida por un incendio y no ha podido ser restaurada. A la rotonda dan unos balcones en los que cuelgan mantas y sábanas: abiertos de par en par, dejan adivinar habitaciones como tugurios, donde viven religiosos de las diversas religiones que tienen derecho al culto. Veo a un sacerdote griego, con su sombrero cilíndrico, haciéndose la cama. Al cruzar junto a la capilla de los coptos, que se halla detrás del Santo Sepulcro, advierto en el suelo relieves de comida: trozos de cebolla y de pan. Poco más lejos

se despereza, enarcándose, un gato.

Cuando os adentris por las capillas, el desconsuelo es mayor: faltan losas en el suelo, las escaleras están rotas, los muros desmochados. A veces os creéis en una mazmorra: sombras de siglo se aprietan en ruinas: el aire es denso y fétido, y de la misma sombra como voz de ultratumba despertada por vuestros pasos, se alza el plañido de algún mendigo.

Todo esto es así, a pesar del anhelo, del ferviente deseo de la cristiandad, porque fuese de otra manera, como si una fuerza omnipotente lo rigiera y determinara con poder absoluto.

He de confesar que esta pobreza, esta miseria y este desamparo, no me llevan a ninguna decepción. Todo lo contrario. Creo que el pensamiento de Cristo está sobre todo esto, como El autotiza también que queden libres cuantos caminos lleven a la cámara santa que guarda las más inefables ternuras, a fin de que no queden sin consuelo los corazones de cuantos van hacia El movidos de contrición.

¿Qué importa el exterior oscuro y pobre si ese recinto misterioso del Santo Sepulcro posee en sí mismo todas las luces y todos los aromas de la virtud y de la gracia?

Las legiones de cruzados lo anhelaron como al más grande tesoro: no existe ciudad que haya despertado tan ardorosas ambiciones ni en tantas almas. No necesita ni mayor esplendor, ni más suntuosidad para que a dia-

El ejército misionero

El ejército que trabaja en las misiones extranjeras, según las últimas estadísticas, llega hoy a 122.140 individuos, de los cuales son: Obispos, 388; sacerdotes misioneros, 8.196; idem del clero indígena, 4.516; Hermanos legos, 4.456; religiosas misioneras, 30.756; auxiliares de las misiones, 73.838.

Orespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

rio desfilen por él las muchedumbres que vienen de todos los confines, enardecidas por una fe que aquí se exalta y crece, favorecida por el Cielo.

Fácil es verlo. No hay templo en el mundo, donde las manifestaciones del amor y del cariño, las lágrimas y los besos, se prodiguen con tanta vehemencia y profusión, como en el templo de Jerusalén. Advertiréis esto en el mismo umbral y lo confirmaréis en el vestíbulo donde el Ángel anunció la Resurrección a las Santas Mujeres, cuya atmósfera parece electrizada por la energía que desbordaron los corazones al latir aquí.

En la cámara del Santo Sepulcro caben arrodilladas difícilmente cuatro personas. El Sepulcro está adosado a la pared y cubierto por una lápida de mármol. De las quince lámparas que penden del techo, cinco pertenecen a los latinos, cinco a los griegos, cuatro a los armenios y una a los coptos. La plegaria se eleva en todos los idiomas, y las almas se confunden en un mismo camino, yendo hacia Dios.

Día y noche resuena la voz de la alabanza, y se renuevan sin cesar las gentes, porque son infinitos los corazones que sienten la misteriosa atracción de este lugar, su inefable virtud, su irresistible llamada.

Una tarde, a primera hora, cuando los fieles eran escasos, vi salir del Santo Sepulcro y quedar en la rotunda a una mujer de la que luego supe que era una norteamericana. Simple viajera, había pretendido pasar como tal por este templo, acompañada de un guía árabe. No se arrodilló siquiera en la sagrada cripta. Salió de ésta, despidió al guía y quedó en el templo. Se había acercado al Santo Sepulcro sin pensar que ello era bastante para renunciar de pronto a todas las pobres pretensiones humanas: indiferencia, escepticismo, respetos cobardes. A todas. Permaneció confusa contemplando el desfile de gentes: árabes y euro-

Los hombres pequeños

No son pequeños los hombres por la estatura o por el peso.

Los hombres no se miden ni pesan como las cosas materiales.

Quien da la grandeza o la pequeñez de los hombres es el espíritu.

¿Quiénes son los pequeños de espíritu?

Los que tienen pequeña la cabeza y pequeño el corazón.

Pequeño de cabeza es aquel a quien no le caben las ideas grandes; pequeño de corazón es aquel a quien no le conmueven las ideas generosas.

Examínate lector, a ver si eres tú también pequeño, o por lo menos, te falta algo para llegar a la talla.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. *Tienda Benavides.*

peos, abisinios de ojos de esmalte, pastores de Belén y oficiales británicos, peregrinos alemanes y mendigos de Siria. Todos abatidos por la misma humillación que los nivela, anonadados por la misma fuerza que los identifica en su fervor.

Aquella mujer del país más poderoso del mundo estaba ya en la zona de la influencia implacable. Se interrogaba, sin duda, y no podía responder. Yo asistía a su crisis. Me parecía que los icebergs de su indiferencia habíanse roto de pronto al chocar con la barra roja de los trópicos, y que las defensas de su incredulidad se fundían como cerca al fuego. Y es que ni un solo corazón que no haya perdido por entero su sensibilidad, se acerca impunemente al Santo Sepulcro,

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....

menos si ese corazón es de mujer. Yo me decía: si permanece insensible aquí ¿qué la conmovirá?

En la misma puerta ella vacilaba; pretendía sostener una lucha imposible. Su amor propio, su negación resistían en los últimos reductos. Pero en su conciencia resonaba la voz de dulce persuasión, y su espíritu se sentía prisionero de una energía que hasta entonces no ejerció en él su dominio.

Penetró en el vestíbulo: una pobre mujer imploraba sollozante, extendiendo sus brazos con el gesto del naufrago: un oficial inglés, atlético, de rostro color ocre, cruzó arrastrándose arrodillado hasta el Santo Sepulcro.

La norteamericana siguió adelante: penetró temblorosa en la sagrada cámara y cayó de rodillas. Imitando a los otros fieles aplicó su frente y sus mejillas a la losa de mármol. Luego, apoyada de codos, tapó su rostro con sus manos. Así estuvo hasta que se nublaron sus ojos. Y, por fin, sus besos y lágrimas en explosión de amor se confundieron con las lágrimas y los besos con que a diario el mundo testimonia que en un sepulcro hecho para la muerte se encuentran todas las esencias.

Joaquín Arraras

Jerusalén, 1929.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

La curación del Cáncer

El señor Luis Lamarque, viejo periodista cubano, ha hecho una serie de observaciones que según él, lo llevan a una conclusión de que el cáncer es perfectamente curable, y que la Naturaleza ha puesto al alcance de nuestra mano el remedio fácil y eficaz para ello.

Dice así el señor Lamarque: «Creo haber tropezado accidentalmente con un descubrimiento que parece ser la solución definitiva para la cura del cáncer. No se me oculta la gravedad de la afirmación en momentos en que los médicos más eminentes del mundo, y la Ciencia, con ellos, declara triste y noblemente, que no saben cuál es la causa del Cáncer, ni con qué se cura, ni por qué sube sin cesar el promedio amenazador y terrible de su mortalidad; y en estas circunstancias, digo, aparecerse un oscuro periodista, sin títulos universitarios de ninguna especie, a decir que él ha encontrado el remedio al espantoso mal, parece una insensatez sin nombre, y una osadía sin ejemplo.

Pero yo, descubierto respetuosamente ante los hombres de ciencia, ruego que no condenen mi osadía sin escucharme primero. No pierdo de vista un sólo instante mi absoluta ignorancia en cuestiones científicas, y me doy cuenta exacta del audaz atrevimiento que supone el tratar de invadir, a título de ignorante, el sagrado campo de la Ciencia. Deseo exponer ante la opinión pública el resultado de mis observaciones, y ruego que se me oiga con benevolencia y sin prevención, en interés a la solemne gravedad del asunto. Y si no pareciera arrogante la comparación, recordaría que Pasteur, a pesar de no ser médico, revolucionó al mundo con sus nuevas teorías. Desde luego que

no quiero hacer comparaciones incomparables. Prefiero justificar mi audacia con la moraleja de la famosa fábula del burro que tocó la flauta por casualidad. Porque la casualidad ha sido la que me ha llevado a este descubrimiento, si puedo llamarlo así, ya que de ningún modo pudiera apoyarlo en conocimientos científicos de que carezco absolutamente. Pero tan evidentes y terminantes son los fundamentos en que descansa mi afirmación, que no vacilo en entregarlos, sereno y confiado, al fallo de la opinión, no para mi propia satisfacción sino en interés de los que sufren desconsolados el terrible mal, por si, como sospecho, el descubrimiento fuera eficaz, y resultara que, al cabo, suene la flauta...

Y, sin más preámbulo, vamos al caso:

=Leyendo indiferentemente ciertos datos estadísticos en relación con el amenazador aumento del cáncer en todos los países civilizados, observé un curioso fenómeno que me llamó vivamente la atención. Y era que mientras el cáncer se producía en casi todas las partes internas y externas del organismo humano, nunca se producía en la planta de los pies, y sólo una vez entre cada 1.500 casos, en las axilias. El hecho me pareció muy significativo. Y como es evidente que todo efecto tiene una causa, me pregunté: ¿Qué es lo que hay en esas dos regiones del individuo para que resulten inmunes contra el cáncer? ¿Qué puede producir en ellas esa excepción? No era difícil observar que lo único que singulariza a esas dos regiones es el característico mal olor del sudor que segregan sus abundantes glándulas. ¿Radicalará, tal vez, en ese mal olor el secreto de la

Los pájaros

Son los grandes auxiliares del agricultor por el número de insectos que destruyen.

Un petirrojo, pajarito que pesará unos 40 gramos, suele consumir al día 80 gramos de gusanillo, el doble de su peso.

Un cernícalo tenía en su buche 79 orugas, 24 escarabajos, una sanguijuela y un musgaño; lo que no es gran maravilla si se advierte que el cernícalo puede consumir al mes mil ratones, que son su comida ordinaria.

Un mochuelo se comió de una vez 7 ratones; y a las tres horas, se comió tranquilamente cuatro más.

Lo que muestra el buen apetito de que gozan estos animales.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

inmunidad a la invasión del cáncer?...

Pido cortésmente que antes de que se haga un chiste de mal gusto sobre tal teoría, se me atienda un momento más.

Siguiendo el curso de mis observaciones averigüé que este mal olor del sudor de las axilas y de los pies, lo produce un ácido que existe en él llamado CAPRILICO. Y tal nombre fue para mí una estupenda revelación, pues, recordé que el chivo=que le da nombre a ese ácido,=así como un conejito el venado, cicatrizan sus heridas sin infestarse, como saben todos los cazadores y hombres de campo. Los chivos, que en lugares montañosos, viven entre derriscos y precipicios, en los cuales suelen caer hiriéndose con las puntas agudas de las rocas salientes, las zarzas y espinas, cicatrizan esas heridas sin formación de pus, sino que se les secan, enjutas y limpias, como si su carne fuera un pedazo de madera. Así los venados. Averigüé que también el tal ácido caprílico existe en las grasas de los chivos y venados; y, por tanto no era aventurado suponer que la inmunidad de esos animales se debe a la presencia de dicho ácido en sus cuerpos. Parece que este ácido es de un poder aséptico tan enérgico, que impide el desarrollo de larvas y microbios, y por tanto, conserva inmunes contra la infección las heridas de los caprinos=¡y los pies y las axilas de los hombres! Y así resulta que aquello que René Marán=, el célebre negro ganador del Premio Goncourt=creía que era una infec-

Los parques y jardines de Moscou ocupados por gentes maleantes

Varsovia.—Un artículo publicado el 28 de agosto en la «Vetcherniaia Moskva» hace notar que durante todo este verano los jardines y parques de Moscou están constantemente ocupados por la hez de la población. Se distinguen sobre todo los «bispricornis» (niños abandonados) que pasan allí la vida entregándose a toda clase de excesos, dedicándose al libertinaje, emborrachándose y cometiendo gran número de delitos. Los prados están cubiertos de cascos de botellas, papeles sucios y restos de latas de conservas. Los paseos están interceptados por ramas de árboles y basuras de todas clases; algunas veces, al ano-

cheer, alambres espinosos tendidos en el suelo hacen caer al transeunte imprudente que es asaltado inmediatamente por los apaches. Felices—añade el corresponsal—aquellos que, aunque heridos y despojados, salen con vida, pues no es extraño descubrir los cuerpos de los desgraciados con la garganta partida de un navajazo. El mismo periódico afirma que la situación es peor aún en las afueras de Moscou, tanto que en Ismailowo, linda estación climatológica de los alrededores. Bandidos de todas clases surcan el lago en canoas, haciendo a veces ahogarse a los bañistas con el fin de apoderarse de sus vestidos.

ción de los pies de los europeos, es, por el contrario, un agente de desinfección de primera fuerza.

Pero hay más todavía: Averigüé también que la manteca de coco debe su repugnante mal olor característico, a la misma substancia: la manteca de coco como la del chivo, contiene gran cantidad de ACIDO CAPRILICO. Y nótese este fenómeno de elocuencia infalible, mientras todas las frutas se pudren a los pocos días de madurar, el coco soturado de ácido caprílico, ES LA UNICA FRUTA COMESTIBLE QUE NO SE PUDRE! Parece, pues, evidente y fuera de toda duda la formidable acción aséptica del ácido caprílico. Pero aún puedo presentar otro dato menos desconcertante.

En el Barrio rural de Maisí, en Baracoa, y en algún otro cuyo nombre se escapa a mi memoria en este instante, y en los cuales crecen por millones los cocoteros, siendo natural que los vecinos estén comiendo cocos desde su infancia, hasta saturarse; en esos barrios, digo, ¡no se ha registrado nunca un solo caso de cáncer!

Y aun más: Me acabo de informar el señor Amiama Gómez,

alto cultor, escritor y conferencista muy distinguido, que en Azua, su pueblo natal, en la República Dominicana, abundan tanto los chivos, que la carne de éstos es el alimento diario de todos los vecinos, y que allí tampoco, nunca se ha dado un caso de cáncer; que los campesinos curan sus úlceras y heridas aplicándose compresas de leche de coco, con lo que sanan inmediatamente. Dice que lo mismo ocurre en numerosos otros lugares del interior de aquella República y en Haití.

¿No están diciendo estos hechos que si inyectásemos el ácido caprílico en un cuerpo atacado de cáncer quedaría ese cuerpo libre del terrible morbo, como lo están las axilas y los pies en que abunda ese ácido, y como lo están los vecinos de Maisí y de Azua, y como están libres de infección los chivos y los venados? ¿Quién sabe si saturando el organismo con ese ácido se le inmunizaría contra la blenorragia y contra todas las infecciones ulcerosas!

Concluirá

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torturas.

Botica Tropical Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Corte Plena

Sesión del lunes

Leído el escrito de Manuel Alvarado Segura en que interpone recurso de hábeas corpus a favor de su hermano Francisco Alvarado Segura, y leído, asimismo, el informe del Agente Principal de Policía de esta ciudad en que dice que condenó a Francisco a veinte colones de multa o diez días de arresto en la Cárcel Pública de Varones de esta capital, por ebriedad y agresión a la autoridad, pero que al comunicarse tal cosa al Comandante de la Cárcel equivocadamente se dijo que el arresto era por 120 días, se acordó declarar procedente el recurso y se ordenó la libertad de Francisco.

—En el recurso de hábeas corpus establecido por Jeremías Castro Cerdas a favor de Milcíades Hidalgo Cerdas se dispuso archivarlo por constar de infor-

me del Alcalde 1º, de Cartago que Hidalgo se encuentra en libertad.

—Se nombró a los Magistrados Licenciados José Mª Vargas Pacheco, Tomás Fernández Bollandi y Luis Fernández Rodríguez para que conozcan de los recursos de hábeas corpus que se presenten durante el período de las vacaciones de la Corte Suprema de Justicia.

—Se nombró a los Conjueces Jorge Tristán Fernández y Marciano Acosta Morales para que integren las Salas Primera y Segunda de Apelaciones, por su orden durante el tiempo que los Magistrados Licenciados Francisco Solórzano Chaverri y Luis Castro Saborío empleen en la visita de los Juzgados de la República.

—Se nombró al Licdo. Pablo

M. Rodríguez para Juez del Crimen interino de la provincia de Puntarenas, en vez del propietario, Lic. Moisés Guido Matamoros, a quien la Sala Segunda de Apelaciones concedió licencia del 17 al 31 del corriente mes.

—Se concedió un lapso de 15 días más al Alcalde del cantón de Alfaro Ruiz, mientras rinde la garantía de ley.

—Fué autorizado el Alcalde del cantón de Cañas, señor Alfonso Alvarado Echandi, para cartular.

—Se dispuso archivar un oficio de la Sala 1ª de Apelaciones en que dice que el Juez 3º Civil, Lic. Roberto Loría Rivera, desistió de su permiso.

—Se nombró al señor Luis Calvo Gómez para Alcalde suplente de Escasú.

—De la terna de ley, se nombró al primero, señor Gilberto Roldán Badilla, para Secretario y notificador sin sueldo de la Alcaldía de Escasú, en vez del señor Juan José Quirós Gueva-

ra, a quien se admitió su renuncia.

—Se nombró al señor Moisés Loría, ú. ap. para notificador interino del Juzgado del Crimen de Heredia, en vez del señor Enrique Trejos Jiménez, por 5 días.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Lupa-rio Cárdenas, ú. ap., Eberto Cordero Ramírez, Marcial Hernández Madrigal, Antonio Mo-ya Brenes, y Eladio Quirós Arce, para escribientes interinos de las Alcaldías de Guatuso, San Mateo, San Ramón, Palmares y Alfaro Ruiz, respectivamente.

—Se acordó transcribir al Poder Ejecutivo un oficio del Juez 1º del Crimen de esta provincia en que manifiesta que recibió comunicación del Director de Policía en que le dice que del 1º del corriente mes retirará el servicio de la policía; y recomen- dar se mantengan las plazas.

Santoral

Jueves 16.—Santos Marcelo, papa y mr. Gerardo y Otón, mrs. SAN FULGENCIO

Este Santo fué hermano de los Santos Leandro, Florentina e Isidoro, y nació por los años de 556. Dotado de un ingenio vivo y penetrante y de una elocuencia nada común, hizo asombrosos progresos en las ciencias divinas y humanas. Jutábanse a esto un gran celo por la fe católica, por la que padeció sumos trabajos en el destierro que sufrió en Sevilla por orden de Leovigildo. Muerto este soberano, recayó el cetro de su hijo Recaredo, príncipe católico, con cuyo motivo volvió a Sevilla Fulgencio; pero habiendo ocurrido controversias con Pegasio, obispo de Ecija, Recaredo envió a Fulgencio para extinguir las discordias, y, conseguida la paz, creóle obispo de aquella santa Iglesia. Después de gobernarla algunos años con prudencia y justificación, consumido de trabajos y lleno de merecimientos, murió por los años de 638. A petición de la mayor parte de los prelados españoles, Su Santidad Pío IX, de gloriosa memoria, elevó el rito del Oficio de este glorioso Santo a segunda clase el año de 1870, disponiendo se le rezase como doctor en todas las iglesias de España.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,
encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION

CORTESIA

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

MAGNESURICO
PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO
Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.
Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
APARTADO 716 TELEFONO 2812

Magnífica casa de habitación
a tres cuadras del Mercado, con excelente aire,
agua y electricidad, y con amplias habitaciones,
vende MACABEO VARGAS CASTRO.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIJA

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA